OHSHO JUNIOR HIGH SCHOOL (http://www.ama-net.ed.ip/school/i10/index.htm)

<校 訓>

高志共生

大庄中通信

大庄中学校 H26 年度第5号 (H26. 5. 19•月)

修修 では しゅって

3つの目的のうち2つは「よくできました」

4月16日 (水) \sim 18日 (金)、第2号でお知らせした通り大庄中としては初めての関東方面への修学旅行でした。今回の修学旅行は、(1)日本の政治・経済・文化などの中心である東京の姿を学習する、(2)集団の規律や公衆道徳を守り友情の和を広げる、(3)中学校時代のすばらしい思い出をみんなで作る、この3つの目的がありました。(1)と(3)は果たせたでしょう。しかし、(2)については、友情の和は広がったかもしれませんが、不合格です。修学旅行後の3年年の課題が見えてきた修学旅行と言えるでしょう。

3日間の行程を追いながら、修学旅行を振り返ってみました。

1日目 無事新幹線に乗車

1日目、早朝にも関わらず、十数名の保護者のお見送りで学校を出発しました。 新大阪駅までの道は渋滞することもなく、余裕を持って東京行きの「ひかり460 号」に乗車できました。しかし、バスの中で私は、20数年前に勤務していた学校の 修学旅行の朝を思い出していました。同じようにバスで新大阪駅に向かっていたので すが、道が大渋滞して、バスが新大阪駅に到着するや否や全員にカバンをかかえてホ ームにダッシュさせて、新幹線内で点呼をした苦い経験を思い出していたのです。



2時間ちょっとの新幹線「ひかり」の中では、生徒達は、まだ桜の残っている車窓からの風景を楽しむでもなく、おやつを食べながらおしゃべりとトランプやUNOに興じていました。

静岡駅に到着して、バスで朝霧高原にある昼食会場の「まかいの牧場」に向かいました。富士山麓ですから「魔界の広場」なのかなと思っていたら、牧場の社長さんが「馬飼野さん」という姓だからとのことでした。昼食は羊肉と野菜のジンギスカンでしたが、おやつの食べ過ぎか羊肉に慣れていないのか、女子のテーブルではお肉がたくさん残っていました。(右上の写真は、「まかいの広場」の駐車場から見えた富士山)

午後は樹海の洞窟探検

昼食の後は、再びバスで「道の駅なるさわ」に移動して、ホールアース自然学校のスタッフの方と一緒に、洞窟樹海探検を行い、富士山の噴火で流れ出た溶岩によってできた洞窟と、溶岩台地の樹海の森という不思議な自然を体験しました。



恥ずかしかったお台場での夕食

1日目の夕食は、レインボーブリッチや東京タワーなどきれいな夜景が見えるお台場の「デックス東京ビーチ」でのバイキングでした。

「お店に入ったクラス・生徒から料理を取って奥の席からつめて座る」、「さわがすに礼儀正しく食事を取る」といった約束事は全然守れません。私は、3クラス目の生徒と一緒にお店に到着したのですが、何度も料理を取りに行ったり立ち歩いている最初の2クラスの生徒でごった返していて、しばらくの間は料理を取りに行くことも席に座ることもできませんでした。おしゃれな夜景で夕食を楽しんでいる一般のお客さん達に対しても、不快な気持ちにさせてしまったのが、とても恥ずかしく申し訳ない夕食でした。

豪華なホテルでの生活だったが、インフルエンザ発症が3名

夕食の後は、バスで浦安のパームテラスホテルに移動しました。ディズニーのオフィシャルホテルではありませんが、修学旅行としては、なかなか豪華な雰囲気です。カードキーを受け取り、3~4人ずつバストイレ付きの部屋に別れ、しばしのホテルライフを満喫したようです。

しかし、この夜から熱を出して、体調をくずす生徒が出てきました。あらかじめ依頼していた病院で診察を受けますと、インフルエンザB型とのことです。結局、帰るまでに、3人の生徒が、インフルエンザで保護者の方に迎えに来ていただくという、予想外の事態になりました(帰校後の翌週、3組が学級閉鎖になりました)。

2日目の朝食もホテルでのバイキングです。「会場に来た生徒から食べ始める」という約束では、1日目の夜と同じ状態になることが予想されましたので、クラスごと男女別に料理を取りに行き、指示があるまでおかわり禁止ということにしました。他の中学校や一般の方もいらっしゃいましたが、マナー良く食事をすることができました。

2日目 ディズニーランドでの班別行動

2日目は、朝の9時から夜の8時半までディズニーランド内での班別行動です。たくさんのアトラクションも食事もお土産購入も満喫したことでしょう。旅行者の方によると、この日、ディズニーランドに来ていた修学旅行の学校はおよそ150校。確かに、どのアトラクションに並んでも、中学生と外国人の旅行客がたくさんでした。



楽しい時間が過ごせたかと思いますが、ここでも「班で行動する」という

約束を守れない班・生徒がいました、目的(2)の「集団の規律や公衆道徳を守り…」は不合格です。

3日目 国会議事堂とスカイツリー見学

3日目は、国会議事堂の見学です。ここも、ものすごい数の学校が見学に来ていました。バスを降りて中庭のようなところに待機させられてから、何度も少し移動しては待機のくり返しで、本会議場に入るまでの待ち時間がものすごく長くかかりました。議事堂の中の歴史的な建物の重厚な雰囲気は、すごいなと思いましたが、それ以上に、国会の周辺にいるおびただしい数の警察官や機動隊や街宣の車に、首都東京らしさを感じさせられました。

雨で景色が見えるか心配だったスカイツリーでは、やや曇り空でしたが、350Mの高さからの関東平野の景色をながめることができました。上から見えるビルや学校の姿は、何とも言えない不思議な感じがしました。

3年生の課題

今回の修学旅行では、富士山・ディズニーランド、国会、スカイツリーという日本を代表する自然や政治・文化の一端を体験することができました。しかし、学校外で団体行動するときのマナーや公衆道徳、話を聞く態度や姿勢など、3年生がこれまでの学校生活で身につけてこなかった面がはっきりした修学旅行でした。5月に入ってからの朝礼では、この面での意識と努力を感じています。これから残りの学校生活で、さらに進歩させてほしいと思っています。 (文責:校長 福井 隆夫)